

¡1250 LIBROS PARA LLEVAR EN SU BOLSILLO!

La velocidad, comodidad y movilidad son suyas. El e-GO! Library Español es una forma innovadora para tener y mantener un suministro fresco y abundante de grandes títulos. Es el mejor entretenimiento y fácil de obtener. El e-GO! Library Español es una unidad flash de memoria USB que pone a miles de los mejores libros de la actualidad su bolsillo!

Cargue su Kindle, iPad, Nook, o cualquier dispositivo con una variedad de ficción y no ficción. En su tiempo libre, elija entre sus temas, títulos y autores independientes favoritos y categorías como: romance, ciencia ficción, misterios, finanzas, biografías, negocios y muchos más.

- ✓ **1,000 LIBROS** independientes más populares
- ✓ **BONO-** 250 títulos clásicos
- ✓ **CONTENIDO ÚNICO** / Autores independientes
- ✓ **LLAVE USB PRECARGADA** de 4GB

LOS MEJORES

1,000 LIBROS

+250 CLASICOS DE REGALO

e-GO!
Library *Español*

- ✓ Total portabilidad y conveniencia
- ✓ Más de 32 categorías precargadas
- ✓ No necesita internet
- ✓ Perfecto para leer mientras viaja



- ✓ **SIRVE CON TODOS** los lectores y dispositivos
- ✓ **IDEAL** para viajar
- ✓ **AHORRA** innumerables horas de Descargas
- ✓ **EL REGALO** Perfecto

VER MÁS

Navidad con los Abuelos

Sandra Jaramillo Botero



Quién no lleva consigo en el alma y en el corazón, aquellos recuerdos lindos de la infancia que nos marcaron para siempre, en especial aquellas navidades que vivimos en familia, y que quedaron atesoradas en ese preciado cofre de las sublimes memorias.

Navidad con los abuelos

Había sido un año lleno de cambios y retos para Sara y Daniel. Este par de mellizos debieron separarse de sus amigos, su colegio y todas sus costumbres, para trasladarse a un país en el cual habían estado tan solo un par de veces.

Su padre perdió el empleo a comienzos del año, debido a una reestructuración que hizo la empresa donde trabajaba. Esto lo obligó a tocar puertas en diferentes partes, y fue precisamente en Colombia, su país natal, donde le hicieron una nueva oferta de trabajo. Luego de analizar detenidamente con su esposa Linda los pros y los contras de dicha propuesta, llegaron a la conclusión de que

esta era una oportunidad que no podían desaprovechar.

Así fue como después de varios años de vivir por fuera, Luis regresó a su natal Medellín, y a casa de sus progenitores con todo y familia.

Él era hijo único y sus padres vivían en una casa ubicada en las afueras de la ciudad, la residencia era bastante amplia, de manera que había espacio suficiente para todos, por esa razón, Martin y Anita insistieron que se quedaran con ellos una temporada, al menos mientras se acoplaban a la ciudad y Linda mejoraba el español.

Navidad con los abuelos

Si bien los pequeños se adaptaron fácilmente a la nueva vida, al acercarse diciembre comenzaron a añorar todo lo que habían dejado atrás. Por esta época esperaban ansiosos que cayeran los primeros copos de nieve, para realizar las acostumbradas actividades de invierno. Era la primera vez que pasarían una navidad fuera de casa y en un país sin estaciones.

Sin embargo Anita y Martin se habían puesto en la tarea de hacer de esta, una navidad que sus nietos jamás olvidarían.

Antes de finalizar noviembre aprovechando que los niños habían salido a vacaciones, los abuelos decidieron invitarlos a

comprar el árbol y el pesebre que adornarían el hogar.

Sara y Daniel eligieron el árbol más grande que encontraron, y sus abuelos no tuvieron objeción alguna, al fin y al cabo ellos eran sus invitados de honor, y por lo tanto, deseaban que se sintieran como en casa.

Aunque la elección del pesebre les tomó un poco más de tiempo, finalmente los niños se decidieron por uno que contaba con casas, animales y toda clase de figuras para decorarlo.

Al regresar a la residencia después de una emocionante jornada de compras, se

encontraron con Linda y Luis que acababan de llegar.

Los niños estaban tan ansiosos por comenzar a adornar la casa, que tan pronto terminaron de cenar, convencieron a sus padres y a sus abuelos para que juntos armaran el árbol de navidad.

Anita y Martin hacían todo lo que estuviera a su alcance para ver a sus nietos felices, de manera que Linda y Luis no pudieron negarse a la petición de sus hijos.

Para amenizar la velada, Martin colocó unos villancicos tradicionales; a los niños les llamó tanto la atención aquella música, que rápidamente se aprendieron algunos de los

estribillos que terminaron cantando con su abuela.

Desde muy joven Anita hacía parte de un reconocido coro de la ciudad, y por consiguiente, contaba con una maravillosa voz. Tanto era su talento, que su esposo siempre repetía que se había enamorado de ella desde el primer instante que la escuchó cantar, en un recital al que asistió siendo aún un universitario.

Cuando por fin la familia colocó el último adorno del árbol que engalanaría la casa durante la época decembrina, Sara fue la elegida para instalar la estrella y darle ese toque final que tanto lo caracteriza.

Navidad con los abuelos

Si bien los niños estaban agotados por las actividades que habían realizado durante el día, le solicitaron al abuelo que les contara un cuento antes de dormir.

Martin comenzó a narrarles cómo hace cientos de años al norte de Europa, los habitantes de esas tierras imaginaban que el planeta y todas las estrellas colgaban de las ramas de un gigantesco árbol llamado Yggdrasil. Según ellos, en la copa de dicho árbol se hallaba el palacio de Odín, quien era su máximo dios.

Los días próximos a la navidad cristiana, los habitantes de dicha región rendían homenaje a su dios, para ello, solían decorar el árbol más alto de la villa

Navidad con los abuelos

iluminándolo con antorchas. Todas las noches, los aldeanos se reunían en torno al árbol, para cantar alabanzas a su dios Odín.

Un día arribó a esas tierras el obispo ingles San Bonifacio, y al observar dicho ritual, mandó de inmediato derribar el árbol que representaba al dios Odín. En su lugar, plantó un pino que adornó con manzanas y velas, proporcionándole un simbolismo cristiano. Este suceso dio inicio a la tradición del árbol navideño y con el paso de los años la costumbre se difundió por toda Europa, hasta que finalmente llegó a América con las conquistas y las migraciones.

Navidad con los abuelos

A la mañana siguiente, los niños se levantaron temprano y aprovechando que era sábado, reunieron a toda la familia para preparar el desayuno y alistarse para organizar el pesebre y terminar de decorar la casa y el jardín.

Anita preparó unas palomitas de maíz y con ellas les enseñó a sus nietos a hacer guirnaldas, que Linda les ayudó a colocar en el árbol de navidad y en diferentes puntos de la casa. Mientras tanto, Luis y su padre colocaban luces de colores alrededor de la casa e instalaban diferentes figuras a lo largo del jardín.

Cuando terminaron con las guirnaldas, Linda y sus hijos se dirigieron a la cocina para

Navidad con los abuelos

ayudarle a la abuela a elaborar los buñuelos, las hojuelas y la natilla, que hacen parte de los dulces tradicionales colombianos en la época decembrina.

Después del almuerzo, la familia empleó la tarde en la creación de un monumental pesebre que instalaron en medio de la sala; el nacimiento contaba con caminos, valles y montañas, todo pensado cuidadosamente para representar el Belén de aquella época. Sobre una colina ubicaron un pequeño establo y dentro de él colocaron el buey. En la base de la montaña construyeron una aldea, la cual adornaron con árboles y plantas de papel crepe hechas por los niños. La estrella de oriente colgaba sobre el lugar, y

Navidad con los abuelos

en cada una de las casitas de la villa, instalaron pequeñas luces que prendían y apagaban. San José y María se dirigían hacia la aldea, y en un extremo pusieron a los Tres Reyes Magos que venían en camino. Aldeanos, pastores, ovejas y diferentes animales hacían parte de la decoración.

Al final, todos quedaron orgullosos con el increíble trabajo que habían realizado en familia.

Al llegar la noche, Martin invitó a sus nietos a observar las estrellas y recostándose con ellos sobre una manta, se prepararon para explorar el imponente firmamento. El

abuelo comenzó enseñándoles los tres reyes magos, mientras les narraba una nueva historia.

Eran tres Reyes Magos que venían de oriente, Melchor, Gaspar y Baltasar, les dijo Martin a los niños. Estos reyes habían sido guiados por la estrella de Belén hasta el lugar donde había nacido el Niño Jesús, cada uno de ellos portaba en sus cofres un obsequio especial para el recién nacido, incienso, mirra y oro. Aquellos reyes de razas y edades diferentes, acudieron de países muy lejanos para conocer y adorar al Mesías.

Cuando Sara y Daniel se quedaron dormidos después de escuchar la historia de

los Reyes Magos, Martín llamó a Luis para que le ayudara a llevarlos a la cama.

Los abuelos se habían propuesto enseñarles a los niños el verdadero significado de la Navidad y el porqué de cada una de las tradiciones. De tal manera que la noche del 7 de diciembre, invitaron a toda la familia a presenciar una de las más hermosas tradiciones en Colombia, el célebre día de las velitas, en el que la gente ilumina con velas y faroles las calles y barrios de la ciudad, en honor a la Virgen María. Ese mismo día se enciende el majestuoso alumbrado navideño, que viste de luces la ciudad de Medellín durante un mes. Cada año el alumbrado tiene

un tema alegórico diferente y ese precisamente, era sobre los diversos símbolos navideños.

Al pasar en frente del Papá Noel que iba sobre su trineo guiado por renos y repleto de regalos. Martin aprovechó para contarles cómo este personaje había nacido en honor a San Nicolás de Bari, quien donó toda su fortuna a los pobres para convertirse en sacerdote.

Mientras caminaba, el abuelo fue narrando diferentes historias que Daniel y Sara escuchaban atentos. Cada palabra que salía de la boca de su abuelo, los transportaba a un mundo lejano en tiempos antiguos.

Navidad con los abuelos

Aquella fue una maravillosa noche en familia, colmada de sorpresas para Linda y sus hijos, y de gratos y hermosos recuerdos para Luis.

El 16 de diciembre comenzó la época de la novena de aguinaldos, la cual se reza durante nueve días hasta el 24 de diciembre. Ni los niños ni Linda habían sido participes de esta tradición, para ellos esto se convirtió en un acontecimiento desbordado de alegría y un inmenso espíritu navideño.

Cada día la familia colocaba un punto de encuentro diferente para rezar la novena, ya fuera en una iglesia, en la casa de algunos amigos, en un centro comercial o en un

parque. En cada uno de estos lugares después de rezar y cantar villancicos, les ofrecían una de las tantas delicias gastronómicas de la época decembrina.

Al regresar a casa, los abuelos reunían a la familia alrededor del pesebre, para que los niños fueran desplazando a cada uno de los personajes, de acuerdo al día que correspondía en la novena. Como siempre, Martín aprovechaba para contarles alguna anécdota sobre la natividad.

El primer día les narró cómo la tradición del pesebre, había comenzado con San Francisco de Asís un crudo invierno en la población de Rieti. La navidad sorprendió a San Francisco por esas tierras, quien se vio

obligado a buscar resguardo en la ermita de Greccio y fue allí donde tuvo la inspiración de reproducir en vivo el nacimiento de Jesús.

Con la ayuda de algunos vecinos, construyó un pequeño establo de paja y madera, y en su interior ubicaron un asno y un buey, luego a la media noche, un grupo de personas representó el nacimiento del Niño Jesús.

Con la llegada del 24, la familia recibió varias invitaciones de parientes y amigos para celebrar la Nochebuena. Sin embargo entre todos decidieron pasar el día en casa los seis juntos, al fin y al cabo era la primera vez que

estaban reunidos en Colombia para esa fecha tan especial.

Ese día la casa estuvo colmada de amor, alegría y unión familiar. Durante la mañana y parte de la tarde, estuvieron en la cocina preparando la cena, acompañados de villancicos y algunas canciones típicas de las fiestas decembrinas, por momentos interrumpían sus labores para cantar y danzar un poco. Anita le enseñó a bailar a Daniel y Martin a la pequeña Sara, Linda resultó ser una excelente bailarina, según ella Luis le había enseñado a bailar cuando eran novios, y la alumna había superado al maestro.

Al finalizar la preparación de las deliciosas viandas que disfrutarían en la noche, se dirigieron a sus habitaciones a cambiarse de ropa. Aunque solo estarían ellos para la cena, querían darle a esa nochebuena toda la importancia y el ceremonial que la caracterizaba, por ello deseaban vestir sus mejores galas para esa solemne ocasión.

Al regresar a la sala se dispusieron a rezar la novena y luego Martin tomó algunas fotos familiares. Abrieron una botella de vino para brindar y dar gracias por estar juntos, y por todas las cosas buenas que habían obtenido durante el año. Anita les enseñó

algunos juegos típicos de la época navideña que ella solía jugar cuando niña.

Entre pajita en boca, beso robado, el sí y el no, y dígalo con mímica, la noche transcurrió en medio de risas, bailes y una deliciosa cena.

Finalmente el cansancio terminó venciendo a los niños, los cuales sucumbieron al sueño con la ilusión de que amaneciera pronto para recibir sus regalos de navidad. Luego de llevar los niños a su cama, los adultos se retiraron a sus aposentos agotados por un largo día cargado de emociones, pero felices por haber disfrutado de un maravilloso momento en familia.

Pasada la media noche, Sara y Daniel fueron despertados por una dulce voz que los llamaba insistentemente, cuando despertaron por completo, se encontraron con un ángel que los convidaba a salir de la casa. Sin pensarlo dos veces, los niños se pusieron los zapatos y salieron detrás de él. Al pasar por las habitaciones contiguas, se dieron cuenta que tanto sus padres como sus abuelos dormían profundamente.

En el jardín, se encontraron con los Tres Reyes Magos y una reluciente estrella brillaba sobre la casa. Los Reyes los invitaron a subir a sus camellos y el ángel les explicó que los conducirían a un lugar especial.

El pintoresco grupo emprendió el camino a través de un sendero que apareció a un costado de la propiedad, mientras la estrella dirigía a los viajeros.

En medio del recorrido la luz se fue haciendo más intensa, al punto que el resplandor obligó a los niños a cerrar los ojos. Luego de unos minutos, el ángel les indicó que ya podían abrirlos nuevamente. En frente de ellos, apareció un establo donde se hallaba una hermosa mujer con un bebe en sus brazos. Un hombre que se encontraba junto a ellos, salió a darles la bienvenida y a invitarlos a entrar para que conocieran a su nuevo hijo que acababa de nacer, al cual le habían dado por nombre: “Jesús”.

Navidad con los abuelos

Daniel y Sara no podían creer que se encontraran en frente del niño Dios y de sus padres.

Para ellos ya no importaba la nieve ni las actividades de invierno a las que habían estado acostumbrados, esta era y sería la mejor Navidad de sus vidas, pero principalmente, una que jamás olvidarían.

Todo gracias a sus maravillosos abuelos que se pusieron en la tarea de enseñarles, “el verdadero significado de la Navidad”.

Navidad con los abuelos

Obra registrada en el:

Ministerio del Interior

Dirección Nacional de Derechos de Autor

Colombia

www.sandrajaramillo.co

Prohibida su reproducción total o parcial
por cualquier medio, salvo autorización de la
escritora

Reservados todos los derechos de edición a
favor de: Sandra Jaramillo Botero

Este libro fue distribuido por cortesía de:



Para obtener tu propio acceso a lecturas y libros electrónicos ilimitados GRATIS hoy mismo, visita:

<http://espanol.Free-eBooks.net>

Comparte este libro con todos y cada uno de tus amigos de forma automática, mediante la selección de cualquiera de las opciones de abajo:



Para mostrar tu agradecimiento al autor y ayudar a otros para tener agradables experiencias de lectura y encontrar información valiosa, estaremos muy agradecidos si

["publicas un comentario para este libro aquí"](#)



INFORMACIÓN DE LOS DERECHOS DEL AUTOR

Free-eBooks.net respeta la propiedad intelectual de otros. Cuando los propietarios de los derechos de un libro envían su trabajo a Free-eBooks.net, nos están dando permiso para distribuir dicho material. A menos que se indique lo contrario en este libro, este permiso no se transmite a los demás. Por lo tanto, la redistribución de este libro sin el permiso del propietario de los derechos, puede constituir una infracción a las leyes de propiedad intelectual. Si usted cree que su trabajo se ha utilizado de una manera que constituya una violación a los derechos de autor, por favor, siga nuestras Recomendaciones y Procedimiento de Reclamos de Violación a Derechos de Autor como se ve en nuestras Condiciones de Servicio aquí:

<http://espanol.free-ebooks.net/tos.html>

¡1250 LIBROS PARA LLEVAR EN SU BOLSILLO!

La velocidad, comodidad y movilidad son suyas. El e-GO! Library Español es una forma innovadora para tener y mantener un suministro fresco y abundante de grandes títulos. Es el mejor entretenimiento y fácil de obtener. El e-GO! Library Español es una unidad flash de memoria USB que pone a miles de los mejores libros de la actualidad su bolsillo!

Cargue su Kindle, iPad, Nook, o cualquier dispositivo con una variedad de ficción y no ficción. En su tiempo libre, elija entre sus temas, títulos y autores independientes favoritos y categorías como: romance, ciencia ficción, misterios, finanzas, biografías, negocios y muchos más.

- ✓ **1,000 LIBROS** independientes más populares
- ✓ **BONO-** 250 títulos clásicos
- ✓ **CONTENIDO ÚNICO** / Autores independientes
- ✓ **LLAVE USB PRECARGADA** de 4GB

LOS MEJORES

1,000 LIBROS

+250 CLASICOS DE REGALO

e-GO!
Library *Español*

- ✓ Total portabilidad y conveniencia
- ✓ Más de 32 categorías precargadas
- ✓ No necesita internet
- ✓ Perfecto para leer mientras viaja



- ✓ **SIRVE CON TODOS** los lectores y dispositivos
- ✓ **IDEAL** para viajar
- ✓ **AHORRA** innumerables horas de Descargas
- ✓ **EL REGALO** Perfecto

VER MÁS